

Monilla, el cual con su congénere el prón de albuñil Marin Illescas se hallan en esta cárcel é instruyendo el oportuno sumario el ex-procurador juez.

Dentro de breves días se cree será dado de alta el esquilador herido en una taberna hace unos 20 días, el otro herido se encuentra ya bien.

Por fortuna no ha tenido la riña las consecuencias que se creyó al principio, y muy pronto, dada la actividad desplegada en noche de la riña por el juez municipal—por hallarse más próximo al sitio del suceso—y después por el instructor, es ara terminado el sumario y remitido á la Audiencia.

Por falta de número de concajales no hubo sesión el jueves en el Ayuntamiento.

En Ciudad-Real, de pocos días á esta parte han ocurrido varios casos de locura.

Están enfermos un ingeniero, un sacerdote, un procurador y algunas otras personas

D. Eduardo Campos, redactor de *El Gladiador*, de Jaen, ha ingresado en la cárcel de aquella población.

Sentimos el percance ocurrido por la publicación de un artículo á nuestro jóven y valiente compañero.

Siete denuncias seguidas lleva en pocos dias *El Gladiador*.

La administración de Contribuciones ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» interesando que las Juntas periciales y Comisiones de evaluación de los pueblos de esta provincia, lleven en breve plazo, á debido efecto el recuento de la ganadería de todas clases existentes en cada uno de los términos jurisdiccionales que constituye la riqueza pecuaria.

A continuación publica un modelo del acta general que debe formarse con vista de las relaciones parciales que se formen por los individuos de dichas comisiones.

El lunes próximo pasado reunió el alcalde presidente en su despacho á la mayor parte de los labradores de la parroquia de Santa María, para excitar la fé de estos en favor de su devoción á las ánimas por encontrarse vacantes los oficios de la bandera y clarín: nos consta de una manera positiva que á pesar de poner en juego cuantos medios pudieran sugerir á su imaginación, no pudo conseguir encontrar á ninguno dispuesto á aceptar dichos cargos, hasta que por último tocó el resorto de echar suertes entre los que había presentes y los que dejaron de asistir, y de esta manera entró el estímulo en los referidos labradores, al decirles el alcalde que al que le tocase en suerte y no admitiese sería un desaire directo á las ánimas benditas.

Con tal motivo se celebró el sorteo y quedaron contentos los afortunados, sintiendo

no recordar sus nombres en este momento para publicarlos.

Llamamos la atención de todos los contribuyentes para que no dejen de presentar las memoriales en la Administración Subalterna antes que fine el plazo para su admisión y que hagan figurar en ellos como tierras de calma, las que antes fueren olivares que con motivo de la gran corta que disminuye en esta provincia atrozmente nuestra riqueza olivarera.

Las autoridades civiles han cesado de actuar en el procesado de Jerez, prosiguiendo la instrucción de la sumaria las autoridades militares.

Quedan á disposición del nuevo y único tribunal 77 procesados y siete detenidos,

Con motivo de la alarma que reinaba en Lebrija salió para aquella población el gobernador de Sevilla, con fuerza de la Guardia civil.

Con motivo de los alborotos de los huelguistas de Bilbao, ha sido declarada en estado de sitio dicha villa.

Hace pocos días ha tenido lugar en la iglesia de San Mateo, en Murcia, un matrimonio por sorpresa. Se hallaba celebrando el santo sacrificio de la misa el señor teniente cura de dicha parroquia, D. Juan Eugenio Rebollo, cuando al volverse en el altar para bendecir al pueblo, se encontró arrodillados á sus piés al jóven don Ezequiel García Martínez, y á la señorita doña Soledad Alberola Martínez, las cuales manifestaron en voz alta é inteligible que se querian mutuamente como marido y esposa, y cogidos de las manos, en señal de verdadero y formal enlace, el sacerdote los bendijo.

## VARIEDADES

### Curiosidades africanas

El reino de Bélgica, á pesar de la escasa extensión de su territorio, es de los que marchan á la cabeza en la obra humanitaria y cristiana de la civilización del continente africano.

Actualmente dos expediciones perfectamente equipadas se ocupan en explorar los misterios del continente negro; la primera, dirigida por MM. Hinek y Ectors, ha tomado por campo de sus operaciones la costa occidental; la segunda, mandada por el capitán Jacques, explora la región oriental, habiendo partido de Bagamoyo con dirección al lago Tanganika.

Del diario del capitán Jacques, publicado por *Le Mouvement Antiesclavagiste*, extractamos las siguientes noticias sobre la organización del ejército del sultán de Zanzibar y las

costumbres de los negros de aquella población y de Bagamoyo:

### El ejército del sultán

Compónese el ejército de dos elementos muy distintos:

1.º Los soldados regulares, vestidos á la europea, armados de fusil Martini Henry, en número de mil, vestidos de blanco con casco inglés. Hay muchos andrajosos y otros van descalzos.

2.º Los irregulares, que forman la aglomeración más grotesca que puede concebirse. Su armamento es lo más vario posible. Toda clase de fusiles, desde el de mecha hasta el de repetición, se encuentran allí, no faltando algunos árabes con hermosas incrustaciones. Todos llevan al hombro y en la cintura un verdadero arsenal, no pareciéndoles demasiado varios sables y un par de pistolas. Algunos llevan media docena de armas en el cinto: pistolas, revólvers, puñales, etc., otras bolsitas de pólvora bellísimas. Son, al parecer, recuerdos de familia, de los que no se deshacen los poseedores por ningún precio.

Los jefes tienen sables de valor. Llévanselos por delante como cirios y hacen brillar al sol la reluciente oja. Tampoco hay uniformidad en sus trajes. Desde las telas árabes más ricas hasta los andrajos, éstos, por supuesto, en mayor número, todo puede verse entre ellos.

Los irregulares se reclutan muchos en la costa de la Arabia y en las islas de Zanzibar, Pemba y Mafia, Agrupados por centenares á las órdenes de un *scheick*, aparecen semanalmente ante el sultán, cuando éste revista á los regulares en la plaza de armas. Marchan en columnas, agrupados en pequeños pelotones, sí es que puede decirse que marchan, porque no hacen sino saltar y bailar al son de canciones y disparos de fusil. Al llegar al palacio óyese el grito de ¡Alláh, Alláh il Alláh!, que se escapa de todos los pechos; después colocanse en series de círculos, en cuyo centro se ve á los jefes. Estos empiezan á cantar y bailar, ejemplo seguido inmediatamente por los soldados. Las danzas y los cantos cada vez se hacen más de prisa, en medio de disparos; conviértense luego en carreras, y después unos chocan contra otros y caen al suelo. El fuego y los gritos agudos y ensordecedores llegan á su colmo. Es la algarabía más infernal de que puede darse idea, quedando al espectador la impresión de haber sufrido una espantosa pesadilla.

Llaman á los irregulares *virobato*, esto es *palgas*, nombre que halla perfectamente aplicado el capitán Jacques.

### El baile entre los negros

Las costumbres en Bagamoyo son analogas á las de Zanzibar. Hállase Bagamoyo situado en la costa, frente á la capital de Zanzibar, y es una especie de sucursal ó factoría de ésta.

Lo mismo en Zanzibar que en el barrio negro de Bagamoyo, la gente es amiga de divertirse. Desde el anochecer óyese el ruido del tambor que convoca á la danza. Varios de éstos tocados con la mano, forman toda la

orquestra. El auditorio acompaña con sus cantos esta música primitiva. Los tambores son troncos de árboles secos cubiertos con piel de cabra. Durante el baile, sostiénese una hoguera para secar la piel, que se afija con la frecuencia de la noche. Dos muchachos bailan al son del tambor y ejecutan un *pas á deux*. Es un ejercicio no exento de gracia. Los pasos se aceleran, y no descansan los bailarines hasta que caen rendidos y sin respiración. El auditorio demuestra su admiración con gritos agudísimos. Sin cesar la música, otras dos bailadoras salen á escena, y así continúa hasta hora muy avanzada de la noche.

El baile de las campanillas está muy en boga. Cuatro ó cinco bailarines de profesión, átanse á las canillas y bajo la rodilla unas campanillas de hierro ó de cobre, y hasta unas calabazas llenas de guijarros. El arte consiste en realizar los movimientos más desordenados, produciendo un ruido de campanillas en armonía con los golpes del tambor. Los espectadores pagan generosamente á los artistas, que no olvidan hacer su colecta después de cada ejercicio.

Tras esto viene la danza general en que todos toman parte. Puestos en círculo, á veces en gran número, el centro es ocupado por la orquesta. Todos los bailarines cantan al son del tambor, despacio al principio, después *andantino*, *allegro vivace*, y al fin *tempetuoso*. Lo mismo ocurre con sus pasos, que lentos al empezar, llegan á adquirir rapidez vertiginosa, terminando el baile en medio de la más desenfrenada algarabía.

(Se concluirá.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR  
PRO-CU-RA-DOR

## CHARADA

Una prima quinta hermosa  
De prima tercera quinta,  
Sin hacer quinta tercera  
De extraña sabiduría,  
Con una primera dos  
De todo, planta exquisita,  
Del porvenir los secretos  
Mas ocultos adivina.

(La solución en el próximo número.)

## CULTOS

En la mañana de hoy habrá comunión general de las Hijas de María, en el convento de las Descalzas, y por la tarde los ejercicios de costumbre predicando el Sr. Muñoz de Morales.

El martes se celebrará en las dos parroquias la fiesta de la Virgen de la Candelaria.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

14